



# 第3師団だより

近畿2府4県の平和と安全を担う第3師団の広報紙



2020. 6

NO. 131

## 第1次師団訓練検閲



### 各種訓練

- 第1次師団訓練検閲
- 新隊員特技課程基幹要員集合訓練
- 第1回文書特技検定
- 87式偵察警戒車射撃訓練
- 第3音楽隊巡回演奏・コンサート

### 第3師団隊員紹介コーナー

3Dレディー  
ただ今奮闘中  
一隅を照らす  
趣味あり☑

### 2府4県近畿の旅

兵庫県 佐用町南光のひまわり畑  
～見渡す限り、黄色の絶景～

### 職場の豆知識

「異なる景色」

# 令和2年度第1次師団訓練検閲

## 編成完結 いざ出陣

## 5夜6日にわたる戦い

師団(師団長 梶原陸将)は、令和2年6月15日(月)から21日(日)までの間、あいち野演習場(滋賀県)及び青野ヶ原演習場(兵庫県)において、第7普通科連隊(連隊長 小野田1佐)及び第3後方支援連隊(連隊長 三宅1佐)を対し、令和2年度第1次師団訓練検閲を実施した。

本訓練検閲は、師団の陣地防衛を想定した内容で、受閲部隊である第7普通科連隊及び第3後方支援連隊の練度を評価・判定するとともに、今後の進歩・向上を促すことを目的として行われた。

訓練開始式の訓示において、検閲官(師団長 梶原陸将)は、「各人の責務を完遂せよ」と及び「基本・基礎を確行せよ」の2点を要望するとともに、それぞれの部隊及び隊員が「これまでに積み上げてきた練成の成果を遺憾なく発揮し、与えられた任務を完遂することを期待する。」と述べ、各受閲部隊を激励した。

また、訓練検閲の開始に先立ち師団統制による隊容検査及び基本・基礎動作の練度確認を行い、作戦開始前の各部隊の準備状況を確認した。

状況開始に先立ち、第7普通科連隊長は、「ゴーストウルフとなり、やるべきことを創意をもって徹底的に実行せよ。」、また、第3後方支援連隊長は、「勝て」を要望事項として訓示し、隊員の士気を鼓舞した。

本訓練検閲は、状況間において雨天・晴天と変化に富んだ天候となつたが、部隊は、連隊長を核心に、それぞれ丸となつて困難な状況を克服し、5夜6日わたる一連の状況下において、与えられた任務を見事に完遂した。



人員点検(背のう入れ組品)



重機関銃の機能点検



第3後方支援連隊長(三宅1佐)



衛生隊指揮所の構築



掩蓋材の運搬



集結地への戦車回収車誘導



補給隊による燃料集積所変換



故障した発電機の修理



弾薬運搬を行う輸送隊



# 第3後方支援連隊

# 梅雨の悪天候を克服し、任務を完遂



第 7 普通科連隊 作戦会議 (連隊本部) 連隊長は後列左から 3 人目

 検閲官 梶原陸将

  
**第 7 普通科連隊**



集結地の安全化



掩体の構築



第 7 普通科連隊長 (小野田 1 佐)



携帯地对空誘導弾による対空戦闘



中隊指揮所の構築



鉄条網による障害構成



個人携帯対戦車弾による対機甲戦闘



1 2 0 mm迫撃砲射撃陣地



火力調整所における射撃指揮



# 3DL「拳法と私」



第3特科隊第3中隊  
3等陸曹 中村 朱里

今回は、第3特科隊第3中隊に所属する中村 朱里（なかむら あかり）3曹へのインタビューです。中村3曹は、現在、有線通信陸曹として勤務しています。また、幼少期から続けてきた「空手」で培った技術を活かし、第3特科隊の拳法及び銃剣道の有技者として活躍しており、師団で一番精強な女性自衛官を目指す女性隊員です。

**A Q 入隊の動機は。**  
「自衛隊」という組織がどのようなことをしているのか興味を持ち、入隊を決意しました。

**A Q 部隊の魅力・やりがいは。**  
切磋琢磨し合える上司、先輩、同期と拳法等の訓練が一緒にできることです。

**A Q 心に残る経験は。**  
中部方面大会で個人戦第1位、全自衛隊拳法選手権大会で個人戦第3位の成績を挙げることができたことです。

**A Q 尊敬する人は。**  
那須川天心くん♡

**A Q 趣味は。**  
映画鑑賞、ドライブ、筋肉鑑賞です。

**A Q 今後の目標は。**  
全自衛隊拳法選手権大会において、優勝することです。

**A Q 最後に一言**  
これから、女性自衛官ナンバーワンを目指します。応援よろしく、お願いします。



# ただ今奮闘中「存在意義」



第3後方支援連隊補給隊  
3等陸尉 宮崎 陽可竜

今回は、第3後方支援連隊補給隊に所属する宮崎 陽可竜（みやざき ひかる）3尉へのインタビューです。宮崎3尉は、将来を見据えた人材育成に日々励む、誠実な業務小隊長です。

**A Q 幹部候補生学校入校時期は。**  
平成31年3月に期別18Bで入校しました。

**A Q 幹部になった動機は。**  
防衛大学校3学年時の小隊指導教官に憧れ自分も、このような幹部になりたいと思っただけです。

**A Q 幹部候補生学校での思い出は。**  
第1次大矢野訓練です。近年稀にみる豪雨の中での分隊攻撃、掩体構築、歩哨及び有線構成等を実施したことです。

**A Q 現在の業務は。**  
業務小隊長として、師団管内の部隊に対する給水、需品サービス業務を実施しています。

**A Q 幹部としてやりがいを感じる時は。**  
野外訓練などで師団管内の各部隊に対して各種補給支援を実施し、結果が作戦推進に結び付いた時は「存在意義」を再認識でき、やりがいを感じます。

**A Q 幹部任官後、最も苦労したことは。**  
隊員の心情把握です。一人一人と向き合い、掌握できるように努力しています。

**A Q 幹部等になった心境など変化は。**  
重要性を日々意識しています。先ずは、小隊長が自らの「存在意義」を示す。各小隊員についても、各々の存在意義を認識し、今何ができるかを考え、与えられた任務を共に遂行しよう。

# 一隅を照らす「良き兄貴」



第3高射特科大隊指揮情報中隊  
3等陸曹 西村 洋平

今回は、第3高射特科大隊指揮情報中隊に所属する西村 洋平（にしむら ひろひら）3曹へのインタビューです。西村3曹は、情報紹介士として勤務しています。

**A Q 訓練での思い出は。**  
第3師団の演習で、広範囲の演習に参加し、多くのことを学びました。

**A Q 隊員への指導は。**  
隊員一人一人の個性を尊重し、それぞれの強みを伸ばすように指導しています。

**A Q 隊内の雰囲気は。**  
和やかな雰囲気です。先輩と後輩の交流が盛んです。

**A Q 今後の目標は。**  
情報紹介士のスキルをさらに高め、隊に貢献できるように努めます。

**A Q 隊員としての誇りは。**  
自衛隊の一員として、国家の防衛に貢献していることに誇りを感じています。

**A Q 最後に一言**  
隊員としての誇りを大切に、日々の業務に励みます。



低空レーダ班長として  
命令下達

# 趣味あり「スポーツで得たものを仕事に活かす」



第37普通科連隊重迫撃砲中隊  
1等陸士 武内 力哉

今回は、第37普通科連隊重迫撃砲中隊に所属する武内 力哉（たけうち りきや）1等陸士へのインタビューです。武内1等陸士は、野球の趣味を仕事に活かしています。

**A Q 野球の趣味を仕事に活かすのは。**  
野球の経験を活かし、チームの士気を高めることに役立っています。

**A Q 野球の経験が仕事にどう活かされていますか。**  
チームワークの大切さや、練習の重要性を仕事でも活かしています。

**A Q 今後の目標は。**  
野球のスキルをさらに高め、チームの貢献に努めます。

**A Q 隊員としての誇りは。**  
自衛隊の一員として、国家の防衛に貢献していることに誇りを感じています。

**A Q 最後に一言**  
チームの士気を高め、日々の業務に励みます。

**A Q 最後に一言**  
チームの士気を高め、日々の業務に励みます。



高校時代の武内1士



# 兵庫県

# 2府4県 近畿の旅

「佐用町南光のひまわり畑」  
 (見渡す限り、黄色の絶景)  
 今回は、兵庫県佐用郡佐用町南光のひまわり畑を紹介しま

す。  
 ひまわりは、通常7月上旬頃から8月上旬にかけて開花するため、佐用町南光では町内6地区の開花時期をずらして種まきをすることで長期間楽しめるように工夫されています。  
 ひまわり畑は、約23ヘクタール(東京ドーム5個分)の広大な地域に及び、ここで約120万本のひまわりが栽培され、見頃の時期になると、黄色の絶景が見渡す限り広がります。また、ひまわり畑の中には、たくさんの歩道が整備されており、ひまわり畑の迷路や写真撮影を楽しめるようです。  
 今年の「2020南光ひまわり祭り」は、7月18日(土)から8月2日(日)までの開催が予定されています。  
 なお、お出掛けの際には、佐用町ホームページ等において、新型コロナウイルスの感染拡大防止対策の影響の有無について確認することをおすすめします。



- 1 見渡す限りのひまわり畑
  - 2 ひまわり祭り会場図
  - 3 ひまわりの種から搾油した「ひまわり油」
- 住 所 兵庫県佐用郡佐用町林崎839  
 ○入 園 料 200円 (小学生以下無料)  
 ○開園時間 8時30分から17時まで  
 ○駐 車 場 500円 (普通車)  
 ○H P <http://www.town.sayo.lg.jp/>

## 職場の知識

### 「異なる景色」

いかにも梅雨といった天気が続いていますが、ふと差し込む梅雨晴れの陽差しの中に、夏の訪れという異なる景色を感じます。  
 この時期の季節を彩る風物詩として七夕がありますが、これにまつわる織姫と彦星の物語は有名ですが、この物語を「ロマンチック」と感じる人がいる一方で、異なる視点から見ると「自業自得」と受け取る人もいます。今回は有名な童話の「マメ知識」の紹介から、この「異なる景色」を体感していただければと思います。  
 『知れぬHUNTER』  
 ○北風と太陽：旅人のマントを脱がす勝負の前に、実は、旅人の帽子を脱がす勝負が行われており、こちらには北風が見事に勝利を収めています。こうなると「強制よりも思いやり」という教訓が「適切な手段の選択」に早変わりしますね。  
 『続きは何処へ』  
 ○赤ずきんちゃん：一般的にはグリム版が浸透しており、悪いオオカミが退治されて、めでたしめでたしとなります。しかし、それ以前のペロロ版では、なんと赤ずきんちゃんがオオカミに食べられたところで物語が終了してしまいます。「勸善懲悪」の物語の啓発のようなホラーに…。

『異なるエンディング』  
 ○アリとキリギリス：食事のお礼に曲をプレゼントして、いわゆるWin-Winの関係で幕を閉じるはずが、原作では「夏は歌ったのだから、冬は踊ればいいじゃない」と、マリー・アントワネットを彷彿させる印象的な台詞で、アリがキリギリスを突き放します。これにより「自業自得」という教訓の側面が色濃く滲み出ます。

いかがでしたでしょうか。どちらが良いというものはありませんが、話の前提や聞き手の取り方で、話の風景が全く変わって見えてしまいます。私達は、皆が同じ知識や経験を持って見ているわけではありませんで、普段何気なく会話する隣の人も、ひよっとしたら同じ話題で異なる景色が見えているのかもしれないですね。

## 第3師団職種博2020

### ～陸上自衛隊のお仕事紹介～

募集広報の一環として、近畿2府4県の自衛隊地方協力本部と連携して、これから社会に羽ばたく若者に向けて、職業としての陸上自衛隊を紹介するものです。

**令和2年7月23日(木)24日(金) 開催予定**  
 詳細は、第3師団HPをご覧ください。

第3師団ホームページでは、過去の「3師団だより」や、開催予定のイベント紹介などを逐次更新しています！  
 ツイッター、フェイスブックも更新しているので、是非遊びに来てくださいね！

H P Twitter facebook